



Reacciones

NO APOYAN LA JORNADA

Actúa Baleares y Mujeres en Igualdad

► Tanto el partido Actúa Baleares (fundado por Jorge Campos) como la asociación Mujeres en Igualdad Mallorca comunicaron ayer que no asistirán ni a la manifestación ni a la huelga de hoy al considerar que los partidos de la izquierda han "politizado" la celebración del 8M y se está haciendo un "uso ideológico de la mujer".

GRADUADOS SOCIALES

Recuerdan su labor a favor de la igualdad

► El colegio de Graduados Sociales de Baleares, presidido por Apolonia Juliá, mostró su apoyo al 8M y recordó que su colectivo, como "garante de la justicia social", está "inmerso" en la defensa de la igualdad de oportunidades en el ámbito laboral. Hoy "es un día para que se destaquen los avances y se adquieran compromisos".

ENFERMERAS Y PSICÓLOGOS

Apoyo a la jornada

► El Colegio de Enfermería de Baleares cerrará su oficina de 13:00h a 15:00h y a las 17h acogerá un acto sobre la situación especial vivida por las enfermeras por la tradicional falta de visibilidad y reconocimiento. Desde el Colegio de Psicólogos se considera que la de hoy es "una fecha histórica" contra la desigualdad estructural.

COOPERATIVAS

El colegio oficial cree que hoy es una fecha "histórica"

► La Confederación de Cooperativas Españolas de Trabajo Asociado (COCETA), la Associació de Dones Empresàries Cooperativistes de Balears y la UCTAIB (Unió de Cooperatives de Treball Associat de Balears) hicieron pública ayer su adhesión a la huelga "y a todas las reivindicaciones feministas".

PIMEM

Respaldó los motivos, pero no la convocatoria de huelga

► La Federación de la Pequeña y Mediana de Mallorca, PIMEM, manifestó ayer "su comprensión y respaldo" a los argumentos de la jornada feminista de hoy, pero matiza que la "figura jurídica empleada para canalizar esta reivindicación", la de huelga, "quizás no sea la correcta". Añaden que ello "no le resta fuerza ni justificación".



"El 8M ya es un hecho histórico, marcará un antes y un después"

► Las asociaciones feministas exigen que la defensa de los derechos de las mujeres estén "en la primera línea de la agenda política"

Mar Ferragut
PALMA



■ "Ya podemos decir que el 8M es un éxito, es un hecho histórico, marcará un antes y un después". Así lo consideró ayer Rosario Navarro, de Feministes en Acció, en la presentación oficial de la jornada de huelga internacional de mujeres que tiene lugar hoy, 8 de marzo, con motivo del Día Internacional de la Mujer.

El objetivo es "dar un paso contundente" para que los derechos de las mujeres "estén en primera línea de la agenda política". Añadió: "Las mujeres hemos dicho 'basta ya' y no daremos un paso atrás, esto es imparable".

Navarro señaló que las adhesiones a la jornada reivindicativa y la respuesta social generada está superando sus propias expectativas. "Se han retratado los que siempre se retratan", lamentó, "vinculando la convocatoria de una huelga que es internacional a los comunistas, a Podemos... cuando es una huelga transversal y plural".

Comparó la cita "histórica" de mañana a hitos como el movimiento que logró el sufragio femenino y recordó que la convocatoria ha partido de los movimientos feministas de base, contando con la complicidad sindical que da cobertura legal a la huelga (CCOO y UGT han registrado paros de dos horas y CGT, CNT y STEI, de todo el día).

Navarro, responsable del área

de las entidades feministas prevén que la manifestación de la tarde será masiva: "Queremos cortar las avenidas"

de Dona de Esquerra Unida, agradeció el apoyo a los sindicatos y recordó que la huelga es de trabajo, cuidados, consumo y educativa y persigue combatir la brecha salarial, las dificultades de conciliación, el techo de cristal... "Somos la mitad de la población y queremos la mitad del poder", apuntó, aludiendo a la falta de mujeres en las cúpulas empresariales, universitarias...

Respecto a las violencias machistas, Navarro lamentó que ayer mismo se conoció la muerte de una mujer más en España, en Asturias, y sentenció: "Esto lo tenemos que parar y lo vamos a parar". Reclamó además que se dote de presupuesto ya al Pacto de Estado contra la violencia de género.

A las doce de la mañana parte de la 'plaza del tubo' de Palma una manifestación que nace del movimiento estudiantil y que quiere confluir con la concentración prevista a la misma hora en la plaza de Cort. UGT y CCOO han convocado a las 11,30h en la plaza de España también para marchar y llegar a la plaza del ayuntamiento a

mediodía. A las 12,30h está prevista, también en Cort, la lectura del manifiesto de las mujeres periodistas.

Por la tarde, a las 19h, arrancará en la plaza de Porta Pintada (junto a la plaza de España) una manifestación que se prevé masiva: "Queremos cortar las avenidas". La marcha acabará en la plaza Rei Joan Carles I ('plaza de las tortugas') donde habrá una representación teatral de alumnas del IES Son Ferrer de Calvià.

"Los hombres son bienvenidos a todos los actos, pero son las mujeres las que han de estar en primera línea", indicó Navarro, "ellos han de facilitar a las mujeres la participación en la huelga; ocuparse de las tareas del hogar, la compra... un cambio de roles".

La representante de Feministes en Acció recordó asimismo que la huelga también es de consumo, para protestar contra hechos como el IVA de tampones y compresas (que no son considerados productos de primera necesidad); la 'tasa rosa'; los estereotipos utilizados por la publicidad "que usan el cuerpo de la mujer como mercancías".

"Nos hemos hartado", concluyó. Le acompañaron en la presentación de la jornada Francisca Garí, secretaria de Políticas Sociales e Igualdad de UGT; Eva Cerdeira, responsable de Políticas Sociales de CCOO; Ana Olivares, de la Associació de Dones per la Salut; y Margalida Serra y Josefina Pérez, trabajadoras de Son Llàtzer y delegada de CGT.



Francisca Garí; Rosario Navarro; Eva Cerdeira; Ana Olivares; Margalida Serra y Josefina Pérez.

Parlament Foto de los portavoces con el lazo lila

► Los miembros de la mesa y la junta de portavoces del Parlament de los distintos partidos políticos se reunieron ayer y posaron con el lazo lila (símbolo de la efeméride) en conmemoración del Día Internacional de la Mujer. El presidente de la Cámara, Balti Picornell, sostuvo el lazo. El pasado martes el pleno aprobó una declaración institucional a favor de los derechos de las mujeres.



La Junta de Portavoces posó con el lazo lila.

Impulsa: Balears es la comunidad con el tercer peor índice de igualdad

► Balears ocupa la tercera posición en el 'ranking' autonómico del índice de desigualdad por razón de género. Así lo constata la Fundación Impulsa, que advierte sobre la "importancia estratégica" de seguir avanzando hacia un balance de género equilibrado para mejorar la competitivi-

dad global del archipiélago. Balears ha mejorado en los últimos años el balance de género, en sintonía con la tendencia generalizada, pero el archipiélago tiene todavía camino por recorrer ya que siguen detectándose áreas de mejora para asegurar que de equilibrios por razón de género

no erosionen el potencial tanto económico como social de las islas. Antoni Riera, director de Impulsa, señala que Balears "necesita asegurar la capacidad de que toda la sociedad pueda participar y beneficiarse del progreso económico para reposicionarse competitivamente entre las regiones más avanzadas de Europa; reducir desigualdades es necesario para ganar competitividad", advirtió.





"La traición y la violencia es exponerse a emplear un arma de dos filos con la que puede herirse el mismo que las maneja". **EMILY BRONTË** (AUTORA DE 'CUMBRES BORRASCOSAS', 1818-1848)

EDUCACIÓN

Sindicatos llaman a la huelga a las profesoras

► Los sindicatos de la enseñanza pública, a través de la Junta de Personal Docente no Universitario, animó ayer a las profesoras a secundar el paro. Por otro lado, una treintena de centros realizan estos días una 'Semana Feminista' con talleres y actividades. En la foto de la derecha, profesoras y personal no docente del IES Son Pacs.



UNIVERSITAT

Concentración a las 11h en el edificio de Son Lledó

► Las alumnas de la UIB también están llamadas a la huelga. El Consejo de Direcció expresó ayer su apoyo al 8M y anunció su presencia en la concentración prevista a las 11h frente al edificio de Son Lledó: "la Universitat tiene un papel decisivo a la hora de romper estereotipos", señaló. La Oficina d'Igualtat de la UIB estará cerrada.

ONGS Y PROYECTOS SOCIALES

Proyecto Home, S'altra Senalla y Amics de la Terra

► Projecte Home mostró su adhesión al Día de la Mujer y recordó que "la drogodependencia añade mayor vulnerabilidad al hecho de ser mujer". S'Altra Senalla, tienda de comercio justo, hoy cierra en apoyo a la reivindicación. Amics de la Terra mostró su apoyo a la huelga: "Sin justicia de género, no habrá justicia social y ambiental".



Periodismo Trabajadoras del Diario se suman a la protesta

► La mayoría de trabajadoras de la redacción y el taller de pre-impresión ha decidido sumarse hoy a la jornada reivindicativa del 8 de marzo y secundar la huelga convocada, ausentándose de su puesto de trabajo. A nivel nacional, el manifiesto "Las periodistas paramos" ha sido firmado por más de 7.000 profesionales de la información de todo el país y entre otras cosas señala: "Somos conscientes de la relevancia social de nuestro trabajo y, por eso, mostramos también nuestra preocupación por la visión parcial de la realidad que tantas veces ofrecen los medios y en la que falta la presencia y las aportaciones de las mujeres". Las mujeres periodistas se concentrarán hoy a las 12,30h en la plaza de Cort de Palma.

Las mujeres cobran una media de 5.940 euros menos al año que los hombres

► Gadeso, con datos del Eurostat y el Instituto Nacional de Estadística (INE), revela que en la brecha salarial de género alcanza el 22,86%

MIQUEL ADROVER PALMA

Las mujeres en España cobran una media de 5.940 menos al año que los hombres. Es la llamada brecha salarial de género que alcanza una diferencia entre sexos del 22,86%. Estas cifras las ha extraído Gadeso en base a las estadísticas elaboradas por el Eurostat, organismo estadístico europeo, y el Instituto Nacional de Estadística (INE). El trabajo de Quaderns de Gadeso con motivo del Día Internacional de la Mujer, que se celebra hoy, revela que en nuestro país las mujeres cobran un salario medio anual de 20.051,30 euros. Por su parte, el sueldo medio anual de los hombres alcanza los 25.992,76 euros. Son cifras recogidas por prospecciones realizadas entre 2010 y 2015.

En España, unos 600 euros mensuales, el 67,24% son mujeres y solo el 32,7% son hombres. De hecho, el porcentaje de mujeres que cobra el mínimo del salario permitido no ha bajado del 65% en los últimos cinco años, según el estudio elaborado por Gadeso.

SALARIO MEDIO MUJERES
20.051,30 €

ANUALES (año 2015)

SALARIO MEDIO HOMBRES
25.992,76 €

ANUALES (año 2015)

BRECHA SALARIAL
5.941,46 €
22.86%

Tiempo parcial

En el caso de los contratos a tiempo parcial, la brecha salarial de género es todavía mucho más amplia. Estamos hablando del 74,1%. Asimismo, a mayor edad, más brecha salarial. La mayor diferencia la encontramos en mujeres que siguen trabajando pasados los 65 años.

La formación, según los datos recogidos por Gadeso, no corrige la brecha salarial entre hombres y mujeres. Las trabajadoras no cualificadas, ocupadas en el sector servicios, soportan una brecha salarial del 31,5%, mientras que las cualificadas en el sector industrial no bajan del 28,1%. Las mujeres que trabajan en el sector sanitario están más equiparadas, mientras que en la hostelería es donde existe una más importante brecha salarial.

Por otra parte, el poder adquisitivo de las mujeres es mucho menor que el del hombre y esta diferencia se incrementa a la hora de la subida del IPC. Entre 2010 y 2015 los sueldos de las mujeres aumentaron solo un 1,5%, mientras que el de los hombres casi llegaron al 2%.